

Presse Nationale

> Politique



De retour au bureau, hier Amadou Gon Coulibaly (Premier Ministre): «Nous devons retrousser les manches pour faire face aux défis»

Atmosphère bon enfant hier, lundi 6 juillet 2020, à la Primature à Abidjan-Plateau. Le Premier Ministre, Amadou Gon Coulibaly, retrouvait ses bureaux après deux mois d'absence. Tout le personnel s'est rassemblé comme un seul homme pour accueillir le Chef du gouvernement. «Maintenant, je suis de retour, on reprend le boulot», a-t-il indiqué sous les applaudissements de ses collaborateurs sur le perron de la Primature. «Nous avons une feuille de route qui est claire et nous devons nous atteler à la mettre en œuvre. Nous devons maintenant retrousser les manches pour faire face aux défis auxquels notre pays est confronté», a-t-il ajouté.

> Economie



Développement/ Bakary Sanogo, directeur du CICG: « Les performances de la Côte d'Ivoire reposent sur l'expertise, le leadership et la vision du Président Alassane Ouattara »

Les présentes performances économiques de la Côte d'Ivoire, dans tous les secteurs d'activités, reposent sur l'expertise, le leadership et la vision du Président Alassane Ouattara, a indiqué le 4 juillet 2020 à Abidjan, le Directeur du Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG), Bakary Sanogo. C'était au cours d'un entretien télévisé portant sur un Hors-série du magazine "Impact Développement" du CICG, intitulé " Côte d'Ivoire : le Capital Ouattara". Il était l'invité de la présentatrice Marie-Laure N'Goran au journal de 20 Heures de la télévision ivoirienne. "On ne peut avoir les résultats que la Côte d'Ivoire a obtenus au cours des dix dernières années que si on a un gouvernement qui a de la compétence, du leadership et de la vision. Ce triptyque est bien incarné par le Président Ouattara qui sait l'insuffler à son équipe", a déclaré Bakary Sanogo. Selon l'auteur, l'approche visionnaire du gouvernement se décline en la capacité d'anticipation et de planification de projets de développement pour des décennies à venir, afin d'assurer un développement durable, et non en des politiques de court terme. Au dire du Directeur du CICG, les acquis de la gouvernance Ouattara sont le fait du travail des populations ivoiriennes et surtout d'une équipe gouvernementale d'experts, actuellement dirigée par le Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly. Les acquis sont essentiellement des projets réalisés pour accroître l'accès à l'eau potable, aux soins de santé, à l'électricité, à l'éducation, aux routes... Toutes choses qui impactent positivement la vie de millions de personnes, notamment en zones rurales.



Le Japon octroie 2,2 milliards de FCFA à la Côte d'Ivoire

Le ministre des Affaires étrangères, Ally Coulibaly, et l'ambassadeur du Japon ont procédé le 06 juillet 2020 au Plateau, à la signature de l'échange de notes relatif au «Programme de développement économique et social au titre de l'année fiscale 2020». Au terme de cette cérémonie qui a eu lieu au cabinet du ministre Ally Coulibaly, la Côte d'Ivoire bénéficiera d'un don de 2,2 milliards de FCFA du Japon pour lui permettre de mener une lutte efficace contre la Covid-19. Dans son allocution, le ministre a précisé que «l'aide japonaise sera consacrée au renforcement des capacités médicales de cinq hôpitaux dans le Grand Abidjan. Il s'agit des centres hospitaliers universitaires de Cocody, de Yopougon, d'Angré et de Treichville, ainsi que l'hôpital général d'Anyama ». Pour le ministre, cette aide permettra de renforcer les plateaux techniques de ces infrastructures hospitalières.

Les discussions sur la dernière tranche du C2D d'un montant global de 751 milliards FCFA ouvertes

Après une mise en œuvre « satisfaisante » des deux premiers C2D selon la coordonnatrice du secrétariat technique du mécanisme, Djatti Diaté Léa, la troisième et dernière phase du contrat conclu en 2012 entrera bientôt en œuvre. Cette tranche, à l'en croire, est dotée d'une enveloppe globale de 751 milliards de FCFA. Une mission d'instruction de ce troisième C2D s'est ouverte, hier 06 juillet, à la Primature au Plateau entre les parties ivoiriennes et française. Avec pour objectif d'échanger sur les modalités de signature de cette phase du contrat en définissant les axes stratégiques, déterminant les montants des enveloppes budgétaires des différents secteurs de concentration qui auront été retenus. Les séances de travail qui prendront fin vendredi, permettront de diagnostiquer les grands sujets macro-économiques et les besoins à satisfaire, ensuite déterminer les priorités sectorielles, les enveloppes budgétaires et l'échéancier de mise en œuvre et enfin faire converger les positions sur le schéma du 2e C2D. Cette série d'échanges a été ouverte au nom du Premier Ministre par le ministre de l'Economie et des Finances, Adama Coulibaly.

Coopération Côte d'Ivoire-France : Gilles Huberson (ambassadeur de France): "Le C2D est un instrument formidable touchant à la vie des populations ivoiriennes"

Le premier rendez-vous du Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly, Chef du gouvernement, après sa reprise de travail le lundi 6 juillet à la Primature au Plateau, a été avec une délégation de la France conduite par l'ambassadeur de France en Côte d'Ivoire Gilles Huberson. Cette délégation de l'Hexagone qui comprenait essentiellement des membres de l'Agence française de développement (Afd) s'est entretenue avec le Premier Ministre à propos de la troisième et dernière partie du Contrat de Désendettement et de développement (C2D) conclu en 2012, entre la Côte d'Ivoire et la France. Elle est en mission d'instruction à Abidjan pendant toute cette semaine afin de s'accorder avec la partie ivoirienne sur tous les aspects liés à la mise en œuvre prochaine de ce troisième C2D qui s'étend sur la période 2021-2025. « Nous avons trouvé le Premier Ministre en très bonne forme et nous nous en réjouissons. Le C2D est un instrument formidable parce qu'il touche à la vie des gens : la santé, l'éducation, le transport, la sécurité..., tous les sujets de la vie au quotidien des Ivoiriens. Autre chose très intéressante dans ce mécanisme, c'est le consensus, la concertation et la discussion. Les gouvernements, la société civile ivoirienne et française, etc. réfléchissent tous à la meilleure adaptation de ces projets pour les Ivoiriens. C'est pour tout cela que nous sommes fiers de porter ensemble ce projet », s'est félicité l'ambassadeur français, à la sortie d'audience. Le C2D est un mécanisme de restructuration et de reconversion de la dette ivoirienne envers la France mis en place au point d'achèvement de l'initiative PPTE, en juin 2012. Le montant retenu de la dette de la Côte d'Ivoire envers la France était d'environ 2 500 milliards de FCfa. 600 milliards de FCfa ont fait l'objet d'annulation sèche et 1900 milliards remboursés sous forme de contrat (C2D) dont le bénéficiaire est la Côte d'Ivoire.

> Société

Gon Coulibaly aux membres de son cabinet : « Vous avez beaucoup prié pour moi et Dieu vous a fait grâce »

Rentré le 2 juillet dernier après un séjour médical en France, le Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly a repris du service le 06 juillet 2020. Il a été chaleureusement accueilli par ses collaborateurs qu'il a félicités pour la qualité du travail exécuté pendant son absence. « C'est avec beaucoup de plaisir que je me retrouve avec vous après deux mois passés en France. Je sais que vous avez beaucoup prié pour moi et Dieu vous a fait grâce », a dit Amadou Gon Coulibaly. Et d'ajouter : « Je tiens à féliciter vivement le directeur de cabinet, ainsi que tous les membres du cabinet pour le travail abattu sous la conduite du ministre d'Etat Hamed Bakayoko qui a très bien assuré l'intérim. Je suis de retour le boulot continue, il faut donc que nous retrouvions les manches afin de relever tous les défis liés au développement de notre pays ».

Lutte contre le SIDA: la Côte d'Ivoire compte réduire de 70% les nouvelles infections sur la période 2021-2025

A la faveur du lancement du nouveau rapport mondial de l'Onusida 2020 le 06 juillet 2020 au Plateau, le ministre ivoirien de la Santé et de l'Hygiène publique, Dr Aka Aouélé, a fait le bilan de la pandémie du sida en cette période de crise humanitaire liée à la pandémie du Covid-19, et dévoilé le nouveau plan national stratégique 2021-2025 de la lutte. Il s'agit, entre autres, de « réduire de 70% les nouvelles infections par le VIH, réduire de 50% la mortalité liée au SIDA. Et réduire la stigmatisation et la discrimination dans le respect des droits humains pour renforcer l'ensemble des interventions de prévention et de prise en charge du VIH/SIDA. Selon Aka Aouélé, la Côte d'Ivoire enregistre près de 13 000 personnes décédées du SIDA en 2019, malgré une réduction de 51, 7 % des décès depuis 2010. L'épidémie de VIH dans le pays est caractérisée par une prévalence de 2,39% à fin 2019 chez les 15-19 ans. Et 2/3 des personnes vivant avec le VIH sont des femmes et des jeunes.

Institut Pasteur de Côte d'Ivoire : La grève annoncée suspendue



La grève annoncée par le collectif des techniciens supérieurs de recherches, en service à l'Institut Pasteur de Côte d'Ivoire n'aura plus lieu. Hier au cours d'une Assemblée générale, le collectif a décidé de donner la chance aux négociations «L'Assemblée générale a décidé de suspendre le mot d'ordre de grève vu l'implication de notre ministre de tutelle dans la recherche de solution à notre préoccupation, mais aussi pour donner une chance aux négociations», a indiqué le secrétaire général adjoint, Kra Yao Eric, joint, hier, au téléphone. Ajoutant que toutefois, le collectif se réserve le droit d'aller tout bloquer au cas où les négociations échoueraient. Le collectif réclame 52 millions de FCFA à l'Institut Pasteur comme primes de logement.



Quartier Abattoir de Port-Bouët : Anne Ouloto demande l'arrêt de la démolition

Les populations du quartier Abattoir de Port-Bouët sont dans l'allégresse, depuis le samedi 4 juillet 2020. Et pour cause, la ministre de l'Assainissement et de la salubrité, Anne Désirée Ouloto, a ordonné l'arrêt des déguerpissements entrepris dans ce quartier précaire qui jouxte l'abattoir de la commune de Port-Bouët. C'est donc dans la joie qu'elle a été accueillie, le samedi 4 juillet, sur le site. A l'en croire, des rencontres sont prévues au cours de la semaine, pour que toutes les parties prenantes examinent à fond le dossier. « La solution, qui sera trouvée au terme de la réunion, profitera à toutes les parties. C'est dire que tout le monde sera content », a confié la ministre. Elle a, en outre, expliqué qu'il est difficile en cette période, de mettre des familles dehors.



Guéri de la COVID-19 : Le ministre Pascal Abinan au Sénat : « Je conseille aux Ivoiriens de se faire dépister »

Le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Abinan Kouakou Pascal, était, le lundi 6 juillet 2020 à la Fondation Félix Houphouët-Boigny pour la recherche de la paix de Yamoussoukro, où il a fait adopter deux projets de loi par le Sénat de Côte d'Ivoire. Au cours du point-presse animé au terme des travaux, il a indiqué qu'il a récemment été victime de la COVID-19, mais qu'il en a été guéri après deux semaines de traitement. Il a interpellé les uns et les autres sur la réalité de cette maladie qui continue de faire des ravages à travers le monde. « Cela été une période difficile pour moi. Il faut dire que c'est une maladie invalidante que l'on ne peut souhaiter même à son pire ennemi. Je conseille vivement aux Ivoiriens de se faire dépister d'abord. Et au cas où ils sont positifs, de se soumettre à la prise en charge automatique. Il ne faut pas jouer avec. Parce qu'il y va de l'avenir de la Côte d'Ivoire », a dit Pascal Abinan.



COVID-19 : Lafarge Holcim Côte d'Ivoire aux côtés du ministère de la Santé

Lafarge Holcim Côte d'Ivoire a procédé à une remise de dons au ministère de la Santé, hier lundi 06 juillet 2020. La cérémonie s'est déroulée en présence du directeur de cabinet du ministre de la Santé et de l'Hygiène publique, Aka Joseph, et du directeur général de LafargeHolcim Côte d'Ivoire, Serge Gbotta. L'entreprise a fait un don d'une valeur estimée à près de 5 millions de FCFA en matériels en vue de renforcer les mesures d'hygiène, protéger le personnel médical et prévenir la propagation du virus. Outre des masques de protection et des blouses jetables, l'entreprise a également fourni un respirateur.



Concours d'entrée au CAFOP : 60 000 candidats au front pour 5 000 postes à pourvoir

«Avec la situation sanitaire actuelle, nous avons dû agir sur les dates. En définitive, c'est le 05 juillet qui a été retenu. Cette année, ils sont 59 624 candidats parmi lesquels nous sommes autorisés à ne retenir que 5 000 », a confié Kabran Assoumou, directeur de cabinet du ministre de l'Education nationale, de l'Enseignement technique et de la Formation professionnelle. C'était dimanche 05 juillet, à l'occasion du lancement des épreuves écrites de la session 2020 du concours d'entrée dans les Centres d'animation et de Formation pédagogique (CAFOP), au lycée technique d'Abidjan-Cocody. Les candidats ont été répartis dans 2 388 centres de composition sur l'ensemble du territoire national. La proclamation des résultats de l'admissibilité est prévue pour le 1er août prochain. Suivra le test psychotechnique, le 09 août avant les résultats définitifs.



Infrastructures endommagées par la pluie : Le ministre Amédé Kouakou visite les chantiers

Constater l'impact des dernières pluies sur les infrastructures routières. C'est le sens de la visite que le ministre de l'Equipement et de l'Entretien routier, Amédé Kouakou Koffi, a effectuée hier sur les différents sites qui ont connu des inondations causées par les pluies diluviennes que le district d'Abidjan a connues. Le ministre a expliqué que la qualité du travail effectuée n'est pas mise en cause. L'éboulement du talus, la dégradation des canalisations, a-t-il indiqué, ont été causés par l'activité humaine au-dessus des infrastructures. Amédé Kouakou a rassuré que toutes les dispositions sont prises pour faire des travaux de réhabilitation.



Ministère des Sports - Danho Paulin aux étudiants de l'INJS : "Nous ouvrons l'école, mais la maladie est là, respectez des gestes barrières"

Les étudiants de l'Institut national de la jeunesse et des sports (INJS), ont repris le chemin de l'école le lundi 6 juillet 2020, après 5 mois d'arrêt en raison de la crise sanitaire. Cette reprise s'est faite en présence du ministre des Sports, Danho Paulin. Il a rassuré l'ensemble des étudiants, des enseignants et l'administration quant aux dispositions prises pour la sécurité de l'institut. « Le gouvernement a pris la pleine mesure de la propagation de la maladie à coronavirus. Et, après les travaux réalisés par la direction de l'INJS, nous avons effectué le déplacement pour nous rendre compte des dispositions sanitaires prises pour protéger nos étudiants. Nous ouvrons l'école, mais la maladie est encore là et le seul remède, c'est le respect des gestes barrières », a-t-il déclaré.

Vu sur le Net

> Politique



Présidentielle 2020 : Jean Yves Dibopieu (ancien SG de la Fesci) annonce sa candidature

L'ex-membre de la galaxie patriotique et ancien secrétaire général de la Fédération estudiantine et scolaire de Côte d'Ivoire (Fesci), Jean Yves Dibopieu a annoncé sa candidature à la présidentielle d'octobre 2020. « Je suis candidat pour l'élection présidentielle d'octobre », a-t-il déclaré au cours de son investiture ce samedi 4 juillet 2020, à la Bibliothèque nationale du Plateau. Jean Yves Dibopieu, président du parti politique dénommé ICON (Intégrité et Conscience nationale), a été investi à la tête de son parti et a annoncé sa candidature à l'élection présidentielle d'octobre 2020, pour "le changement". « Je suis prêt et je me mets à la disposition des Ivoiriens pour le changement », a-t-il indiqué.

> Economie



Accès à l'information publique : La CAIDP évalue 40 ministères et Secrétariats d'État

Dans le cadre de sa mission d'évaluation de la mise en œuvre par les organismes publics de l'obligation légale de rendre l'information publique accessible à la population, la Commission d'accès à l'information d'intérêt public et aux documents publics (CAIDP) a initié du 1er avril au 31 octobre 2019, un monitoring des sites web des ministères et des Secrétariats d'État. A la suite de cette opération, la CAIDP a noté que le site du Ministère auprès du Premier Ministre, chargé du Budget et du Portefeuille de l'État, (www.budget.gouv.ci) a publié dix-huit documents-types sur 25 soit 72% des documents-types à diffuser de façon proactive. Au regard de cette performance, ledit ministère est classé 1er sur 40 sites web des ministères et secrétariats d'État. Le résultat de cette évaluation a été signifié au ministre auprès du Premier Ministre chargé du Budget et du Portefeuille de l'État qui a reçu les félicitations de l'institution évaluatrice.



Olam lance le concept « Rencontre écoles-entreprises » en partenariat avec le Secrétariat d'Etat chargé de l'Enseignement technique et de la Formation professionnelle

Le 1er juillet 2020, le Groupe Olam Côte d'Ivoire a signé un protocole d'accord-cadre et de convention unique avec le Secrétariat d'Etat chargé de l'Enseignement technique et de la Formation professionnelle, en vue de l'immersion en entreprise des apprenants dans les filières techniques et d'un concept nouveau « Rencontre écoles-entreprises ». À travers un stage de 3 mois renouvelable, le groupe donne la possibilité à 150 stagiaires dans les filières industrielles de mettre en application et développer leurs connaissances théoriques. Ce programme vise à former et préparer une nouvelle génération de jeunes talents aux réalités du monde professionnel.

Agence de Presse

> Economie

La croissance ivoirienne pourrait s'établir à 0,8% si la crise de Covid-19 perdure jusqu'à fin 2020 (ministre)

Le ministre ivoirien de l'Économie et des Finances, Adama Coulibaly, a indiqué lundi à Abidjan que la croissance économique de la Côte d'Ivoire pourrait connaître une baisse importante pour ressortir à 0,8%, si la crise liée à la Covid-19 perdure jusqu'à fin 2020. « Le taux de croissance du PIB initialement prévu à 7,2% en 2020 pourra connaître une baisse importante pour ressortir à 0,8%, si la crise perdure jusqu'en fin d'année (2020) », a dit Adama Coulibaly, au lancement de la mission d'instruction du 3e « C2D », à Abidjan.

> Société



Covid-19 : la Côte d'Ivoire a enregistré 194 nouveaux cas, 317 nouveaux cas de guérisons et 01 nouveaux décès ce jour

Le gouvernement ivoirien a annoncé au cours de son point de presse animé ce lundi 06 juillet, 194 nouveaux cas de Covid-19 sur 1 404 échantillons prélevés soit 13,8% de cas positifs, 317 guéris et 01 décès. Ces nouveaux chiffres révélés par les autorités ivoiriennes illustrent bien qu'à la date du 06 juillet, la Côte d'Ivoire compte donc 10 966 cas confirmés dont 5 384 personnes guéries, 75 décès et 5 507 cas actifs pour un nombre total d'échantillons estimé à 65 888.



L'Onusida note une perturbation de la riposte contre le VIH à cause de la Covid-19

Le nouveau rapport mondial 2020 du Programme commun des Nations Unies sur le VIH/Sida (Onusida) lancé ce lundi, fait ressortir une perturbation de la riposte contre le Sida à cause de la pandémie du Coronavirus (Covid-19). A l'issue d'un panel par visioconférence, le rapport indique que la pandémie de Covid-19 a lourdement perturbé la riposte contre le Sida et pourrait continuer sur sa lancée. Une interruption totale de six mois du traitement contre le VIH entraînerait plus de 500 000 morts supplémentaires en Afrique subsaharienne sur la période 2020-2021. Ce revers ramènerait le taux de mortalité lié au Sida dans la région africaine à celui de 2008, fait remarquer l'organisation onusienne, ajoutant qu'une interruption, ne serait-ce que de 20 %, provoquerait 110 000 morts supplémentaires.



Le Sénat approuve l'intégration des travailleurs indépendants dans le conseil d'administration de la CNPS

La commission des Affaires sociales et culturelles du Sénat de Côte d'Ivoire a adopté à l'unanimité lundi à Yamoussoukro deux projets de loi de ratification portant organisation des institutions de prévoyance sociale dont l'un intègre les représentants des travailleurs indépendants dans le conseil d'administration de la Caisse nationale de prévoyance sociale (CNPS). En votant le projet de loi portant ratification de l'ordonnance 2019-636 du 17 juillet 2019, les sénateurs ont approuvé l'institution de régimes de prévoyance sociale pour les travailleurs indépendants. Les travailleurs indépendants, ce sont selon le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Pascal Abinan, « le groupe des agriculteurs, les artistes, les religieux, les artisans, etc. ».



Amédé Kouakou fait l'état des dégâts suites aux dernières pluies sur le réseau routier d'Abidjan

Le ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Amédé Kouakou s'est rendu lundi avec ses équipes sur des sites endommagés dans plusieurs quartiers d'Abidjan par les pluies diluviennes de ces derniers jours dans le district d'Abidjan, en vue de situer les causes des dégâts sur le réseau routier. A la bretelle de la Riviera 2, un talus est descendu suite aux fortes pluies. Selon le ministre, les dégâts causés à ce niveau relèvent de la cause humaine. « Les personnes qui vivent au-dessus déversent l'eau sur le talus, d'où l'infiltration de l'eau qui a abouti à son écroulement. Nous souhaitons que ces personnes soient interrogées pour situer les responsabilités. Nous avons fait des recommandations au directeur général de l'Ageroute qui les prendra en compte », a souligné le ministre promettant que des dispositions sont prises pour la réparation dans son entièreté des parties endommagées.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci



@gouvci



@gouvci.officiel



gouvcivideo